



DECES DE PIERRE BRANCHU

Le 9 juin 2024

RESUME

Les témoignages de ses Amis

Par Hervé KERFANT

Amicale de l'Offshore Pétrolier [AOP]

Pierre BRANCHU

L'annonce

Chers amis,

C'est avec beaucoup de tristesse que j'ai appris par son fils Patrick, le décès de Pierre Branchu.

Il s'est éteint le dimanche 9 juin. La cérémonie religieuse aura lieu mardi 18 juin à 10h00 en l'église Saint-Christophe de Javel Paris 15e

Je devrais recevoir un faire-part sous peu.

Patrick CHOPELIN

Le 12 juin 2024



Pierre BRANCHU

La cérémonie

La cérémonie a été très familiale, Alain, Raymond, Jean-Marie et moi-même y avons été chaleureusement accueillis.

Pierre Branchu avait une vie privée aussi riche que sa vie professionnelle.

Passionné de jeux, jeux de cartes, son fils nous a rapporté que peu de temps avant sa disparition, il jubilait d'avoir battu aux échecs un adversaire de 20 ans son cadet.

J'ai découvert un homme de culture, très éclectique. Rien d'étonnant.

Nous avons aussi revu le premier projeteur informatique d'ETPM, rue de Saussure, Michel Bretheau programmeur, calculateur, son homme à tout faire en informatique avec qui il était resté en contact étroit.

Amicalement



Patrick CHOPELIN

Le 20 juin 2024

Les messages de ses amis

Bonjour à tous,

Encore un pilier de ETPM qui disparaît. C'est bien triste.

Toutes mes condoléances à sa famille.

Merci Patrick pour avoir donné l'info et pour bien vouloir transmettre nos messages de sympathie.

Jacques LANAU

Le 12 juin 2024

Cher Patrick, chers tous :

Pierre Branchu disparu : depuis quelques temps cela était prévisible mais n'en est pas moins désolant pour tous ceux qui l'ont connu : c'était un homme qui a su mener une vie équilibrée entre sa vie personnelle et professionnelle, qui a joui d'une longue retraite, conservant toutes ses facultés intellectuelles jusqu'au bout. Mais au-delà d'une vie épanouie,

Pierre BRANCHU

il laisse, malgré le temps passé depuis son départ à la retraite, à ceux qui ont travaillé avec lui le souvenir de son professionnalisme rigoureux et de son sens du service, souvent exprimés au travers de son fort caractère !

Monsieur Branchu était pour moi le prototype de l'« honnête homme » du siècle des Lumières, et j'espère qu'il repose en paix .

Avec toutes mes condoléances à sa famille et à ses amis,

Antoine BORELLI

Le 12 juin 2024

Oui, Monsieur Branchu, c'était un Monsieur.

Il fût notre patron direct, en 1970 patron de la jeune génération des Delrieu, Vanresbeque, Economos, Magloire, Perrinet, Breteau, de Bellaigue et moi-même au dernier étage du 127 rue de Saussure.

Il nous laisse le souvenir d'un homme de rigueur dans les ingénieries des plates-formes fixes, la construction métallique était son métier, sa passion.

Les crémones, les calculs à la main, ou à l'aide des programmes informatiques en plein développement FRAN, STRUDL, STRESS and STRAIN, etc.... n'avaient pas de secrets pour lui.

Encore plus rigoureux que les normes, sous son autorité, l'échantillonnage de nos plateformes était solide. Débuter notre métier avec ce « chef », c'était comprendre que l'ingénierie, la rigueur, les normes la "recherche et développement" sont les bases des projets que nos métiers proposent.

Monsieur Branchu, impressionnait aussi notre classe de jeunes ingénieurs à l'époque où la moyenne d'âge du personnel ETPM flirtait avec la trentaine ; sa cinquantaine en rajoutait au respect que nous avons pour lui.

Avec ceux d'entre nous qui l'ont encore rencontré il y a quelques mois, nous garderons pour ce jeune centenaire souvenir et respect.

Jean-Marie DELAPORTE

Le 13 juin 2024

Bien triste nouvelle. Que de souvenirs

Je suppose que l'AOP va envoyer des fleurs, je souhaite participer bien entendu

Je pense aller aux obsèques mardi

Amicalement

Raymond BRENAS

Le 13 juin 2024

C'est avec beaucoup de tristesse que j'ai reçu cette nouvelle qui, même si elle était prévisible vu son grand âge, referme pour moi, d'une certaine façon, la page ETPM.

Mr Branchu fût mon premier patron au 7ème étage de la rue de Saussure où l'atmosphère était généralement des plus détendue. Il était un puits de savoir en matière de résistance des matériaux, science si importante pour la construction offshore. J'ai plus appris à ses côtés que durant mes années à Centrale. Il aimait transmettre ses connaissances et ses

Pierre BRANCHU

emportements n'étaient que la manifestation de son tempérament, aussi rapides à se manifester qu'à disparaître peu après.

Merci de transmettre à sa famille mes plus sincères condoléances.

Thierry KRIEG

Le 14 juin 2024

Bonjour Patrick,

Je n'ai pas connu Pierre Branchu autant que toi ou d'autres anciens d'ETPM, mais c'était une personne que je respectais et que j'appréciais quand j'ai commencé ma carrière chez ETPM dans l'équipe R&D de ETD.

Je contribuerai volontiers à ces fleurs en sa mémoire, d'autant plus que je ne pourrai pas assister à ses obsèques n'étant pas disponible à cette date.

Amicalement

Patrick DELAPORTE

Le 14 juin 2024

Bonjour à tous,

J'ai connu Pierre Branchu à mon entrée à Entrepose en septembre 1955. Je revenais de mon dernier stage estival de Maître-nageur à Ogival petite bourgade de la Somme, C'est lui et Georges Delbreil qui m'ont embauché pour 15 jours, et je suis resté dans le groupe 43 ans jusqu'à ma retraite. J'ai de Pierre le souvenir d'un excellent mathématicien.

Amitiés

Jean HIBLOT

Le 14 juin 2024

Monsieur Branchu était une figure importante et chaleureuse de notre société et a certainement beaucoup contribué au fait que ETPM a été notre cadre de vie professionnelle dans lequel tous nous sommes conscients et chanceux d'avoir aimé travailler et de s'y être épanoui.

Une page de plus de ferme et nous laisse tristes et nostalgiques.

Adieu Monsieur Branchu.

Bernard ANDRIER

Le 15 juin 2024

J'étais l'un de ses jeunes ingénieurs, rue des Poissonniers, époque heureuse.

Il m'a tant appris. Il fait partie de mes bons maîtres et je n'en ai pas eu beaucoup.

Ses connaissances, sa pratique, ses intuitions nourries par l'expérience, en faisaient un ingénieur hors pair.

Je suis rentré dans son service en même temps que les premiers ordinateurs. Je lui avais apporté les méthodes de calcul ramenées des universités américaines à la pointe des perspectives nouvelles ouvertes par l'informatique naissante. Pierre Branchu était l'égal des meilleurs théoriciens que j'ai pu côtoyer là-bas.

Nous nous complétions dans une complicité professionnelle.

Pierre BRANCHU

Pierre Branchu en a formé des jeunes ingénieurs ! Ceux qui ont suivi leur cursus dans le sillage d'ETPM, ceux qui sont partis à la concurrence ou chez nos chers Clients, et ceux qui ont changé de voie. Je pense qu'ils en ont tous gardé quelque chose.

Les relations avec Le Chef étaient rugueuses, les éclats de voix réguliers, mais ce n'était qu'une façade dont il s'amusait. C'était les méthodes pédagogiques de l'époque.

Il était d'une grande humanité, attentif avec discrétion aux problèmes de ses collaborateurs.

C'est ainsi qu'il avait pris sur lui de titulariser au bout d'un mois, au lieu de trois, une calculatrice, débutante, en période d'essai qui faisait quotidiennement l'aller-retour Rouen Levallois, ce qui pesait sur sa santé.

Elle a fait ensuite un très beau parcours chez Elf.

Ma carrière au sein du groupe Subsea7, s'est terminée dans l'expertise, la transmission du savoir-faire et la formation des jeunes recrues du groupe. Là aussi je lui dois tellement.

J'ai aussi enseigné l'offshore dans les écoles d'ingénieurs les plus prestigieuses. J'ai toujours été heureux de voir mes étudiants Polytechniciens du Corps des Ingénieurs de l'Armement, être impressionnés par ses méthodes manuelles de pré dimensionnement des plateformes que je leur faisais pratiquer.

J'adorais voir ces Polytechniciens résoudre à la main l'équilibre des forces autour d'un nœud de jacket. Pierre Branchu sera passé par là aussi.

Je le citais régulièrement.

Plus récemment, avec quelques anciens, nous avons eu la chance et le plaisir de nous revoir une dernière fois. Un dernier souvenir.

Patrick Chopelin

Le 16 juin 2024

Bonsoir Patrick,

Je viens d'effectuer le virement pour ma contribution à la gerbe sur le compte de l'AOP. Merci de t'être occupé de cette marque d'hommage des anciens.

Monsieur Branchu reste associé à de nombreux souvenirs de mes débuts de carrière comme jeune ingénieur chez ETPM il y a presque 50 ans.

Je garde en mémoire les conseils qu'il aimait prodiguer aux débutants en leur apprenant le métier. Je me souviens aussi de son enthousiasme quand un nouveau projet nous était confié par un client, et qu'il emportait chez lui le dossier pour concevoir l'avant-projet pendant le week-end, avant de confier la réalisation des calculs à l'un des ingénieurs du service. S'ensuivait ensuite la revue du listing de résultats en tête à tête dans son bureau, un exercice dont beaucoup se souviendront certainement, surtout si une erreur avait été commise dans les données d'entrée !

Il s'est éteint à un très bel âge que peu atteigne, qu'il repose désormais en paix !

Amicalement,

Patrick DELAPORTE

Le 18 juin 2024